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                                                                     VERBALE N° 38/2022

SEDUTA DEL 14 LUGLIO 2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 14 (quattordici) del mese di Luglio, la Commissione 5 è 

convocata alle ore 10.30 in seduta telematica, secondo quanto previsto del dispongo del Presidente 

del Consiglio Comunale prot. n.109985 del 31 Marzo 2022 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni del Presidente;

� Approvazione verbali sedute precedenti;

� Espressione di parere Mozione 130/21 Oggetto: un monumento per il Generale Carlo Alberto Dalla

 Chiesa;

� Espressione di parere Mozione 1235/21 Oggetto: Perché le opere donate da Cuba restino esposte;

� Varie ed eventuali.

Alle ore 10.30 sono presenti le/i consigliere/i Fabio Giorgetti, Federico Bussolin, Antonella Bundu, Roberto 

De Blasi, Alessandro Draghi, Barbara Felleca, Massimo Fratini, Antonio Montelatici, Mirco Rufilli, Luca 

Santarelli, Letizia Perini in sostituzione di Francesco Pastorelli.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE LETIZIA PERINI FRANCESCO PASTORELLI

  

e apre la seduta alle ore 10.40 essendo presente il numero legale.
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E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

Il Presidente saluta i componenti della Commissione quindi introduce le due Mozioni all’ordine dei lavori 

della seduta odierna ricordando che dette mozioni erano già state esaminate in sede di commissione e state 

rinviate per decisione dei proponenti motivo per cui le illustrazioni degli atti, a cominciare dalla 

Mozione1235/21 “Perché le opere donate da Cuba restino esposte” sono ridotte al minimo essenziale.

Alle ore 10.50 si collega il Consigliere Di Puccio.

La proponente Cons. Bundu ripercorre velocemente la richiesta della Mozione prima di mettersi a 

disposizione dei commissari per eventuali quesiti e/o approfondimenti.

Prima di passare la parola ai consiglieri per gli interventi di rito il Presidente Giorgetti informa che 

nell’imminente audizione della vicesindaca Bettini, neo assessore alla Cultura, verrà richiesto informazioni 

sulla situazione delle opere donate da Cuba alla città di Firenze visto che al momento non è stata data 

possibilità alla Commissione di poterle visionare quindi conclude proponendo alla Consigliera Bundu di 

valutare la possibilità di modificare parzialmente alcuni passaggi del testo.

Il Cons. Santarelli sostiene che alcune piccole modifiche al testo andrebbero apportate tenuto conto che la 

Mozione è del 2021 quindi conclude con alcune considerazioni in merito.

A questo punto la proponente, apportando in tempo reale alcune modifiche al testo, inserisce nella chat della 

riunione la Mozione emendata che, una volta visionata dal Presidente, viene messa in approvazione e la 

Commissione si esprime come segue:

Mozione n. 1235/21 oggetto: Perché le opere donate da Cuba restino esposte

Esito: Parere Favorevole su testo emendato dal proponente

Voti  favorevoli  n.  10:  Giorgetti,  Bundu,  De  Blasi,  Di  Puccio,  Felleca,  Fratini,  Montelatici,  Perini,

Rufilli, Santarelli.

Voti contrari n.2: Bussolin, Draghi.

Di seguito il testo emendato della Mozione:

IL CONSIGLIO COMUNALE

Ricordata la generosa donazione della Repubblica di Cuba, fatta al Comune di Firenze in risposta all’appello lanciato da

Palazzo Vecchio in occasione dell'alluvione del 1966, per rispondere alla devastazione che aveva colpito il patrimonio

artistico della città;

Preso atto di come la succitata donazione fosse composta da circa cento opere di artiste e artisti che nel corso degli anni

successivi hanno visto confermato pubblicamente il loro valore, con importanti riconoscimenti;

Lette le dichiarazioni del Sindaco e le informazioni date dalla Giunta in merito al progetto di «allestire una mostra

itinerante, da organizzare nel 2022/23, partendo da Firenze per proseguire a Roma e finire a L'Avana, con eventuale

produzione di un catalogo delle opere», con la succitata donazione;
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Ascoltate le parole dell’Ambasciatore della Repubblica di Cuba in Italia, pronunciate a Firenze il 30 ottobre 2021, con

cui veniva comunicata l’assenza di alcune delle succitate opere, che risulterebbero disperse;

Preso atto di come anche l’Amministrazione comunale abbia comunicato:

� La necessità di procedere a una revisione conservativa di alcune delle succitate opere, che per molti anni sono

state conservate nei magazzini dell’ente, senza che venissero esposte;

� La presenza di alcune delle succitate opere negli uffici dell’ente;

Richiamate:

� La risoluzione n. 2020/00458, avente per oggetto Cuba aiuta l’Italia, Firenze chieda la fine del “bloqueo”,

approvata durante la seduta del 1° giugno 2020;

� La mozione n. 2021/01093, avente per oggetto Giglio d’Oro per l’aiuto sanitario tra Italia Cuba, non ancora

discussa in Consiglio comunale, ma  su cui si è espressa la Commissione 7, con parere favorevole, durante la

seduta del 20 ottobre 2021;

Ribadita  l’importanza  della  lunga  relazione  di  amicizia  tra  il  popolo  della  repubblica  cubana e  di  quella  italiana,

attestata anche sul territorio fiorentino e toscano dalla presenza di numerose associazioni che sono impegnate nella

positiva relazione tra queste due realtà, nel segno della pace, della solidarietà e della cooperazione internazionale;

Considerata l’importanza di una mostra permanente per il territorio fiorentino, che potrebbe determinare una maggiore

consapevolezza di tutta la cittadinanza, rispetto anche allo specifico atto di generosità della Repubblica di Cuba nei

confronti della Firenze colpita dall’alluvione del 1966;

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA

A effettuare entro l’anno il prima possibile tutte le verifiche necessarie per capire dove siano le opere che risulterebbero

smarrite dall’Amministrazione, secondo quando comunicato all’Ambasciatore della Repubblica di Cuba in Italia;

A garantire la realizzazione del progetto annunciato all’Ambasciatore della Repubblica di Cuba in Italia, in merito a una

mostra itinerante, da far girare tra Firenze, Roma e L’Avana, nei tempi annunciati;

A prevedere valutare la possibilità di individuare, che al termine della suddetta mostra itinerante,  sia individuato uno

spazio in cui esibire in modo permanente le opere donate al Comune di Firenze in occasione dell’appello lanciato dal

nostro ente a seguito dell’alluvione del 1966, anzitutto dalla Repubblica di Cuba, e permettendo l’ingresso gratuito alla

cittadinanza residente nel Comune di Firenze e nella Città Metropolitana di Firenze.

La seduta continua con l’esame del secondo atto all’ordine dei lavori, la Mozione 130/21 “un monumento

per il Generale Carlo Alberto Dalla Chiesa” motivo per cui la parola passa al proponente, il Consigliere

Alessandro Draghi, che, dopo aver profuso una sintetica illustrazione dall’atto, si mette a disposizione dei

componenti della Commissione a cominciare dal Cons. Rufilli che ribadisce, come fatto in precedenza nella

seduta  che  aveva  visto  l’esame della  Mozione  130/21,  che  nonostante  l’importanza  del  Generale  Dalla

Chiesa la Commissione Toponomastica, di cui è Presidente, è in difficoltà a trovare una sistemazione per una

statua a lui dedicata visto che gli è già stato intitolato un viale della città e tenuto conto anche del fatto che un

eventuale  progetto  dovrà  essere  presentato,  e  valutato,  da  un’apposita  Commissione,  presieduta  dalla

Direzione Cultura,  che dovrà esprimersi  sulla fattibilità o  meno della  richiesta  tenendo conto anche del

regolamento interno abbastanza complesso.

Alle orte 11.15 si scollega dalla riunione il Cons. De Blasi.

Il  Cons.  Fratini  solleva  alcune  perplessità  sulla  richiesta  della  Mozione  illustrando  dettagliatamente  le

motivazione che l’hanno portato ad esprimere questa posizione. 

La  Cons.  Bundu sostiene che,  avendo il  Generale  già  intitolato  un  viale  a  suo  nome,  si  debba dare  la

precedenza alle intitolazioni femminili  visto che soltanto il  4% delle  intitolazioni  è dedicato alle donne

motivo per cui produce la propria dichiarazione di non voto.
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Il Cons. Draghi replica a quanto espresso dei colleghi che hanno preso la parola al termine del quale il

Presidente Giorgetti mette in votazione l’atto quindi la Commissione si esprime come segue:

Mozione n. 130/21 

oggetto: un monumento per il Generale Carlo Alberto Dalla Chiesa

Esito: Parere Contrario

Voti favorevoli n.3: Bussolin, Draghi, Montelatici.

Voti Contrari n.6: Giorgetti, Felleca, Fratini, Perini, Rufilli, Santarelli.

Presenti non votanti n.1: Bundu

Al momento della votazione della Mozione il Cons. Di Puccio risultava assente per un problema tecnico.

Il  Presidente  Giorgetti,  dando  per  approvati  i  verbali  messi  in  approvazione  dalla  segreteria,  dichiara

conclusa la seduta alle ore 11.30.

Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE LETIZIA PERINI FRANCESCO PASTORELLI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 13 settembre 2022

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


